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飯田橋・富士見地域では、町会・商店街・大学・病院・企業・開発事業者・鉄道事業者で構

成される「飯田橋・富士見地域まちづくり協議会」において、安全・安心・快適な魅力あるま

ちづくりに向けて検討を深め、「飯田橋・富士見地域まちづくり基本構想（平成 18年 6月）」

を策定し、構想の実現に向けた取組として、地域の大きな課題である駅及び駅周辺整備の具

体的整備方針を定めるため、「飯田橋駅及び駅周辺整備構想（平成 19 年 12 月）」を策定し

てまいりました。 

 

この基本構想や駅整備構想を踏まえ、飯田橋駅西口周辺では、飯田橋駅西口地区市街地再

開発事業により駅前広場や道路など都市の基盤整備が実施され、歩行者ネットワークの強化

が図られました。 

また、飯田橋駅についてはＪＲ東日本により、飯田橋駅西口の駅舎改良、広場整備が行わ

れるとともに、長年の課題であったホームと電車との間の隙間を解消するために、西側の直

線部分にホームが移設されました。 

 

こうした地域での取組がある一方で、東京都は、「都市づくりのグランドデザイン（平成 29

年 9月）」に示した「駅とまちが一体となる都市づくりに寄与する取組」の推進に向けて、「新

しい都市づくりのための都市開発諸制度活用方針（平成 31年 3月）」を改訂し、駅周辺の開

発による駅への貢献が評価されることとなりました。 

また、国土交通省・東京都・千代田区・文京区・新宿区・鉄道事業者で構成される飯田橋駅

周辺基盤整備方針検討会では、飯田橋駅周辺のまちづくりの動向を踏まえ、都市基盤整備の

あり方を協議・検討し、令和 2年 9月に「飯田橋駅周辺基盤再整備構想」を策定いたしまし

た。 

 

飯田橋駅東口周辺では、複数の開発の検討が進んでいることから、こうした動きを的確に

捉え、策定されてから 10 数年が経過している「飯田橋駅及び駅周辺整備構想」について、

地域のさまざまな方々と検討を深め、「飯田橋駅東口新整備構想」として策定いたしました。 

この新整備構想に基づき、新しい制度も活用した飯田橋駅東口周辺整備を進め、誰もが安

全・安心・快適に利用できるより良いまちづくりを目指してまいります。 

  

    はじめに 
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  ○駅東口周辺の現状 

飯田橋駅は、ＪＲ線、地下鉄

４線（東京メトロ東西線・有楽

町線・南北線、都営大江戸線）

が乗り入れ、１日 40 万人を

超える乗降客が利用する都内

屈指のターミナル駅です。加

えて駅周辺は、千代田区、新宿

区及び文京区の区境に位置

し、幹線道路である外堀通り、

目白通り、大久保通りの３路

線が交差する交通の要衝とな

っています。 

また駅周辺においては、建

物の老朽化や土地の細分化が進んでいる地域があり、飯田橋駅東地区、飯田橋駅中央地区、

富士見二丁目３番街区、飯田橋 3-9周辺地区などの複数の地区で、まちづくりの検討が進め

られています。 

 

○駅東口周辺まちづくりの背景 

「新しい都市づくりのため

の都市開発諸制度活用方針 

（東京都 令和２年 12 月最

終改定）」では、東京の強みで

ある発達した鉄道ネットワー

クを既存ストックとして生か

し、駅を中心とした広場空間

の整備や機能の集積によるに

ぎわいの創出、地上・地下の歩

行者ネットワークの整備、バ

スや自転車シェアリングなど

の交通手段と鉄道ネットワー

クとの連携強化による地域の

回遊性の向上を図るなど、駅とまちが

一体となった都市づくりを誘導する必要があるとされています。 

必要に応じて、駅を含む地域全体のデザイン・ガイドライン等を策定し、地域特性に応じ

た駅周辺の整備の方向性を示し、その実現に向けた取組を誘導することが望ましいとされて  

います。  

    駅東口周辺の現状 

駅と一体となったまちづくりのイメージ 
 



3 

 

 

 

 

飯田橋・富士見地域では、平成 19年 12 月に「飯田橋駅及び駅周辺整備構想」、平成 26

年７月に「飯田橋駅東口周辺整備構想」を策定し、まちづくりの基本的な指針を定めました。

それぞれの構想の中で、駅東口周辺の課題について整理されています。 

また、新整備構想策定にあたり、近年の社会状況や利用者の声を踏まえるために「飯田橋

駅東口整備に向けた意見交換会」を開催し、地域の方々とともに検討してまいりました。 

 

○飯田橋駅及び駅周辺整備構想（平成 19年 12月）における課題 ※【資料３】参照 

 

 

 

 

 

 

 

 

○飯田橋駅東口周辺整備構想（平成 26年７月）における課題 ※【資料４】参照 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

    駅東口周辺の課題 

 東口の課題 

■駅周辺歩行空間の充実 
◇目白通りによる分断 
・自動車交通量が多く、待機できる空間
が狭いため横断が危険 

・東西方向の移動が困難 

■駅前広場の拡充 
◇駅前広場が未整備 
・待合い等の十分な滞留空間がない 
（学生や飲食等の待ち合わせ等） 
・交通結節機能が脆弱（タクシー、バス
との乗り換え） 

・バリアフリー化されていない不便な
乗り換え経路 

・駅改札と車道・横断歩道の間に人溜りスペースが
無い 

東口駅前に人溜り、広場空間がない 

・歩行者と車両が錯綜している 
（目白通り左折車、区道 255号の右左折車） 

利用者の安全を！ 

・ＪＲガード下の道路が狭い 
・ガード前の広場空間がなく歩行者が溢れている 

地下鉄の出入り口が狭く階段しかない 

・地上の分断された動線を補完する地下の歩行者
ネットワークが出来ていない 

・地下鉄出入口（Ａ２，Ａ４）や歩行空間が狭く相互
通行がし難い状況 

・地上と地下との動線がバリアフリー化されていな
い 
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○飯田橋駅東口整備に向けた意見交換会で検討した課題 

  「飯田橋駅東口整備に向けた意見交換会」で検討した内容を、以下の３つに分類・整理しました。 

 

 
 
 

  整備 

 
 

 

 

①駅前広場機能の確保②歩行者ネットワークの   
      

 

 

 

   ③駅及び駅周辺の景観整備（まちの顔づくり） 

 
①駅前広場機能の確保 

 
②歩行者ネットワークの整備 

①－１ 目白通りガード下の歩道が狭い 

①－２ Ａ２・Ａ４出口と歩道が狭い 

①－３ 道路の広場化にあたって自動車動線の検証が必要 

①－４ ＪＲ貨物廃線跡を利用して駅前空間を確保することができるのではないか 

 

②－１ バリアフリー設備などの拡充が必要 

②－２ ホーム移設に伴う新たな駅出口の整備が必要 

③－１ 目白通りガード下 

・ 音がうるさい 

・ 暗い（照度・色合い） 

・ ゴミが落ちている 

・ 雨に濡れる 

③－２ レトロさ、江戸の情緒などを感じる景観整備をしてはどうか 

③－３ “いいだべえ”の再整備が必要 

 

③－３
“いいだべえ”の
再整備が必要

③－３
“いいだべえ”の
再整備が必要

③－１
目白通りガード下

・音がうるさい
・暗い（照度・色合い）
・ゴミが落ちている
・雨に濡れる

③－２
レトロさ、江戸の情緒
などを感じる景観
整備をしてはどうか

①－１
目白通りガード下の歩道

が狭い

①－２
A2・A4出口と歩道が狭い

①－３
道路の広場化にあたって
自動車動線の検証が必要

①－４
JR貨物廃線跡を利用して
駅前空間を確保することが
できるのではないか

②－１
バリアフリー設備など
の拡充が必要

②－２
ホーム移設に伴う新た
な駅出口の整備が必要

N



5 

 

 

 

 

これまでに基本構想や駅整備構想等を策定してきた中で挙げられた課題や、「飯田橋駅東口

整備に向けた意見交換会」で検討してきた内容を踏まえて、整備の考え方を以下の通り整理

しました。 

 

 

 

 

 

  

①－２
歩道空間の確保

②－１
JRと地下鉄との移動動線整備

①－３
広場化による
歩道空間の確保

①－４
既存擁壁のセットバックによる

駅前広場機能の確保

③－３
‟いいだべえ”の改修
（耐震化・塗装）

③－３
‟いいだべえ”の改修

（撤去・新設）

③－１・２
ガード下の改修
（塗装・照明・雨除け
シェルター）

①－１
線路下の空間を活用した

駅前空間の確保

②－２
ホームが狭いため、
新改札設置は
困難と考えられる

N

    駅東口周辺整備の考え方 

 ③駅及び駅周辺の景観整備（まちの顔づくり） 

 ①駅前広場機能の確保 

 ②歩行者ネットワークの整備 

①－１ 線路下の空間を活用した駅前空間の確保 

①－２ 歩道空間の確保 

①－３ 広場化による歩道空間の確保 

①－４ 既存擁壁のセットバックによる駅前広場機能の確保 

 

②－１ ＪＲと地下鉄との移動動線整備 

（②－２ ホームが狭いため、新改札設置は困難と考えられる） 

③－１・２ ガード下の改修（塗装・照明・雨除けシェルター） 

③－３ “いいだべえ”の改修（撤去・新設・耐震化・塗装） 
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平成 19 年に策定した「飯田橋駅及び駅周辺整備構想」の主旨を踏まえつつ、駅東口周辺

整備の考え方を反映した駅東口新整備構想及びその実現に向けた方向性を以下の通りに示し

ます。 

 

 

ゆとりある駅前広場・快適な歩行者ネットワーク・駅及び駅周辺の景観整備 

 

○東口駅前広場機能の確保 

・ 線路下の空間を掘削拡大することにより、地上部分に開放感のある駅前広場機能を確保し

ます。 

・ 東西線改札口（地下１階）から駅前広場（地上部分）へのバリアフリー対応とアクセス性

向上のために、階段横にエスカレーターと、付近にエレベーターを整備します。 

 

 

○歩道空間の確保 

・ 駅に接する区道を一部広場化し、歩道空間を確保します。 

・ 再開発に合わせ、目白通りに歩道空間を確保します。 

 

 

○駅及び駅周辺の景観整備 

・ 老朽化している“いいだべえ”の撤去新設、もしくは改修を行い、安全性を確保するとと

もに、景観に配慮した修景を行います。 

・ 目白通りガード下の改修（塗装・照明・雨除けシェルターの設置など）を行い、地域の玄

関口に相応しいまちの顔づくりを行います。 

 

 

○駅東口整備の実現に向けて 

・ 東口周辺整備については、地上・地下の広範な歩行者ネットワークの整備が必要です。整

備の内容によって、文京区、新宿区、都道管理者（東京都）、鉄道事業者、交通管理者と

の協議・調整が必要です。 

・ 駅周辺街区では、開発事業者に対して、都市開発諸制度の駅まち一体開発を活用した、駅

及び駅周辺への貢献を求めるものとします。 

・ 東口南側に直結する街区では、安全性を高めるため、歩車分離をした駅前空間の整備が求

められます。車道を南側に迂回させ、駅前は歩行者空間と一体となった整備を目指します。 

・ 目白通りの東側のアイガーデンにつながる街区においては、地上・地下のアクセス機能の

充実を図ります。 

 

    駅東口新整備構想 
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飯田橋駅東口新整備構想図 

主な変更項目 
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【資料１】飯田橋駅東口新整備構想 検討経緯 

 
１．飯田橋・富士見地域まちづくり協議会 

開  催 主な内容 

第 34 回 令和元年 12 月 18 日（水） 

・飯田橋駅東口の整備に関する整備計画の 

作成について 

・飯田橋駅東口整備計画に向けた意見交換会 

について 

第 35 回 令和２年９月 11 日（金） 
・飯田橋駅東口整備に向けた意見交換会の 

開催報告 

・飯田橋駅東口新整備構想（案）について 

第 36 回 令和３年 11 月４日（木） ・飯田橋駅東口新整備構想【策定】 

 
 
２．飯田橋駅東口整備に向けた意見交換会 

開  催 主な内容 

第１回 
令和２年２月 24 日（月・祝） 

令和２年２月 25 日（火） 

・飯田橋駅周辺のまちづくりの背景について 

・飯田橋駅東口周辺の課題について 

第２回 
令和２年７月 30 日（木） 

令和２年８月２日（日） 
・飯田橋駅東口新整備構想（検討案）について 

 
 
３．その他 
 ① 都市計画マスタープラン オープンハウス 

開  催 主な内容 

令和２年８月 20 日（木） 

令和２年８月 21 日（金） 
・飯田橋駅東口新整備構想（検討案）について 

 
 ② 意見募集（広報千代田、区ホームページ） 

期  間 主な内容 

令和３年６月５日（土）から 

令和３年６月 21 日（月）まで 
・飯田橋駅東口新整備構想（案）について 



資-2 

 

 

【資料２】飯田橋駅及び駅周辺整備構想（平成 19 年 12 月）（東口抜粋） 

 

  



資-3 

 

【資料３】飯田橋駅及び駅周辺整備構想（平成 19 年 12 月）における課題 

 

  



資-4 

 

【資料４】飯田橋駅東口周辺整備構想（平成 26 年７月）における課題 
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【資料５】飯田橋駅東口整備に向けた意見交換会等での意見まとめ 

 第１回 飯田橋駅東口整備に向けた意見交換会 意見まとめ 

１．開催概要 

開催日 開催場所 開催時間 参加人数 

令和２年２月24日（月・祝） 
富士見区民館 

２階 洋室ＡＢ 

午前１０時３０分から 

午後１２時２０分まで 
４９名 

令和２年２月25日（火） 
東京区政会館 

20階 202・203会議室 

午後７時００分から 

午後８時５０分まで 
５４名 

 

２．意見交換時のご意見と回答 

（１） 飯田橋駅東口駅前広場機能の確保 

質疑 

番号 
ご 意 見 回 答 

1 

・目白通りのガード下は、傘をさしているとす

れ違うのもやっとの幅員しかない。歩道幅員

を確保してほしい。 

・目白通りのガード下の歩道にあるガードパイ

プは、かつて屋台を排除するために設置した

ものである。もう現代では必要ないものであ

り、パイプがあることで歩道が狭くなってい

るので、即撤去してほしい。 

・目白通り（都道）の管理を行ってい

る東京都へ改めて伝える。 

2 

・区道255号（飯田橋駅東口と飯田橋四丁目9番

街区との間の道路部分）の歩行者専用道路化

について、再開発を検討している飯田橋駅中

央地区へも伝えていただき、再開発側でも検

討してもらいたい。 

・飯田橋駅周辺の再開発により交通量が増えた

ため、区道255号の歩行者専用道路化は現実

的に難しいと思う。 

・区道255号を歩行者専用道路化した場合、ど

こかに新しく迂回路をつくるのか。 

・改めて再開発事業者へお話させてい

ただくが、これまでの交通管理者と

の協議では、現在ある区道を迂回路

として利用し、区道255号の歩行者

専用道路とすることは、難しいと聞

いている。 

3 
・飯田橋駅東口の改札を西側へ移動するホーム

に近い方につくり、その空いたところのホー

・今後JRに申し入れや協議を行う。 
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ム下をくり抜いて、広場にすれば大分広くな

ると思う。 

・飯田橋駅東口改札を出たところにコンビニが

できたため、通行の支障になってしまったと

思う。 

4 
・線路下の空間を掘削して高架化するというの

は技術的に可能なのか。事業主体はJRか。 

・可能だが、今後事業主体も含めてJR

との協議となる。 

5 

・JR貨物の廃線跡を利用すれば、現在検討中の

再開発の区域と併せて歩行空間を広げられる

と思う。JR貨物も再開発に入ってもらえれ

ば、より良い開発が出来ると思う。 

・JR貨物にも協力いただけるように協

議をして、検討してもらう。 

 

（２） 歩行者ネットワークの整備 

質疑 

番号 
ご 意 見 回 答 

1 

・文京区側の盲学校やハローワークへ来るため

に飯田橋駅を利用する障がい者のことも考え

て、障がい者に優しいまちにしてほしい。 

・駅からの案内サインや横断歩道橋の

エレベーター整備等について文京区

や東京都とも意見交換をしている。 

2 

・目白通りの五差路にある横断歩道橋にエスカ

レーターがない。ショッピングセンターラム

ラの２階レベルの通路からデッキをつないで

もらえれば、回遊性も高まるだろう。タクシ

ー乗り場の上まで横断歩道橋を伸ばせば屋根

にもなる。 

・様々なアイディアをいただきなが

ら、検討させていただきたい。 

3 

・これから５、６本の再開発ビルができるのに

目白通りはすでに混雑している。歩車分離が

できていない。 

・埼玉県の川口駅前のように立体的に車道と歩

道を分離できるようなデッキを導入できない

か。 

・今後どのような駅改良ができるかを

考えていきたい。 

・様々なアイディアをいただきなが

ら、検討させていただきたい。 

4 
・地下鉄のA2出口にエレベーターができるの

か。階段で上がるのがとても大変である。 

・駅周辺の再開発の中で整備を担って

いただくようにお願いしている。 
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（３） タクシー乗り場の整備 

質疑 

番号 
ご 意 見 回 答 

1 

・平成19年度の「飯田橋駅及び駅周辺整備構

想」に掲げるタクシー乗り場は、スマートフ

ォンのアプリの発達により、要らなくなった

と思う。現在は、その時点の構想から周りの

事情がどんどん変わっているため、スピード

感を持って進めてほしい。 

・様々なご意見を賜った上で、東口の

整備も進めていきたい。 

 

（４） 駅及び駅周辺の景観整備（まちの顔づくり） 

質疑 

番号 
ご 意 見 回 答 

1 

・目白通りのガード下を先に早くきれいにして

ほしい。音がうるさい。暗い。 

・目白通りのガード下は、雨の日は最悪であ

る。上から汚い水が降ってきて、水が溢れて

いて通りたくない。 

・ご意見を踏まえた上で、関係者と協

議を進め、早く具体化できるように

したい。 

・雨水対策には天井を作るなどが考え

られる。 

2 

・東口の建物が汚い。東口改札を出たところの

歩道にゴミが落ちている。JRが清掃などをも

っと行うべきだ。 

・戦後間もないときから東口は汚いイメージが

ある。千代田区の中でも一番汚いのではない

か。 

・JRに申し入れする。また、目白通り

（都道）の管理を行っている東京都

へ改めて伝える。 

3 

・飯田橋駅東口の景観を壊しているのは「いい

だべえ」と目白通りのガードである。理想は

地下化して、一切なくなることだと思う。 

・地域で時間をかけて話し合い、平成２年に

「いいだべえ」が完成した。当時の地域での

考え方をしっかりと残してほしい。塗替え

て、きれいにして残してほしい。 

・地下化については、現在JRは検討し

ていない。江戸城外堀史跡にも影響

するため難しい。 

・当時の経緯については、承知してい

る。地域の方の想いは、大切にして

いきたい。 

4 

・目白通りのガード下は、戦後間もない状況か

ら変わっていない。再開発した意味がないよ

うなまちになってしまうので、新しいものに

変えてほしい。周辺で再開発が進む中で、駅

・現状の課題であると認識している。

JRや東京都へいただいたご意見を改

めて伝え、改善できるように協議を
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東口だけ景観的に取り残された状態になって

しまう。 

・飯田橋駅のレトロさを活かし機能性を向上さ

せてはどうか。 

・江戸の情緒を感じさせる石垣などをイメージ

したデザインにしてはどうか。 

進めていきたい。 

・現在あるものを活かしながら、様々

な検討をしていく。 

 

（５） 次回意見交換会時等に関するご意見 

質疑 

番号 
ご 意 見 回 答 

1 
・なぜ10年以上前の整備構想しか出てこないの

か。 

・振り返りのため、平成19年の整備構

想をお示しさせていただいた。 

2 
・2回の意見交換会で意見をまとめられるの

か。慎重に住民の意見を聞いてほしい。 

・必要に応じて回数は見直す。 

3 

・意見交換会の案内状について、千代田区が配

布するには6,000通は非常に少ないと感じ

る。 

・平成17年から飯田橋・富士見地域の

まちづくりを検討している「飯田

橋・富士見地域まちづくり協議会」

の範囲に配布させていただいた。 

4 

・飯田橋駅は、新宿区側にも利用者がいると思

うが、新宿区側へも案内状の配布を行ったの

か。 

・新宿区側へは、配布していないが、

新宿区のまちづくり担当課長へは情

報共有している。 

5 

・数年前に西口の説明会等で何回も意見を申し

上げたが、その後どのようになったのか全く

わからない。今後、東口はどのようになるの

か。 

・ご意見を賜った後の周知方法につい

ても今後検討させていただく。 

6 

・駅に関する問題であるのにJRが意見交換会に

出てこないのはおかしい。 

・JRに意見を伝え、いつまでに改善できるのか

を聞いてほしい。 

・今後JRに申し入れや協議を行う。 

7 

・平成19年度の「飯田橋駅及び駅周辺整備構

想」は、千代田区のホームページに全文載っ

ているのか。 

・近日中に千代田区のホームページに

掲載するので、ご確認いただきた

い。 

8 

・現在行われている地下鉄東西線の工事と飯田

橋駅東口整備との関係はあるのか。 

・地下鉄の工事は、東西線の混雑を緩

和するために行っている。東口整備

との関係はない。 
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9 

・目白通りはガード下がボトルネックになって

いる。今後、東口整備と併せて、車の流れに

ついても検討していただきたい。災害対応の

ためにも拡幅できるよう、JR・都に働きかけ

てほしい。 

・交通量調査を行い、人と車の流れを

調べているところである。また、駅

周辺での再開発による増加について

も検討を行っている。 

・現状を踏まえた上で、人と車が増え

た時に交通渋滞が起こらないような

検討をしている。 

・目白通りは、災害時の緊急輸送道路

になっている。現状の幅員で計画は

完了している。 

10 

・上位計画を抜粋した資料の文字が小さく読み

にくい。次回は読みやすさに配慮した資料作

成をしてほしい。 

・次回以降読みやすい配布資料を作成

する。 

11 

・配付資料の中で、整備計画策定が2020年の６

月の予定となっているが、策定された計画が

実施されて完成するというスケジュールがい

つになるか教えてほしい。 

・整備実施については、もう少し先に

なると思うが、整備前に改めて工事

説明会等でお話させていただく。 

12 

・平成19年の整備構想を基に現状を踏まえて、

このような整備をしてほしい等の意見を区へ

言うことがこの会の主旨か。整備計画を作る

ことが最大の目的か。 

・地域の方からご意見をいただいて、

整備方針を策定し、より良い駅の整

備をしていきたいと考えている。 

13 

・現時点の駅東口周辺の再開発の状況を教えて

ほしい。再開発の事業範囲を教えてほしい。 

・ホームが200ｍ西側へ移動することで残るホ

ーム東端を検討中の再開発に利用することが

できるのではないかと思う。 

・各地区が検討中のため、区としてお

伝えできる情報を持っていない。 

14 

・東口整備について、より具体的なデザインの

提案を出してほしい。 

・いつ具体的な整備の絵がでてくるのか。設計

コンペのようなものを実施してはどうか。 

・次回、具体的な整備イメージをお示

しさせていただき、更にご意見をい

ただいた上で整理していきたい。 
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（６） 飯田橋駅西口について 

質疑 

番号 
ご 意 見 回 答 

1 

・西口の整備完成後の絵を見せてほしい。 

・200ｍ西口の方へホームが移動した後、車両

はどのあたりまで停まるのか。エレベーター

の位置も教えてほしい。 

・次回意見交換会で資料を提示できる

かJRに確認をする。 

2 

・上位計画を抜粋した資料に交番移設や身障者

乗降場と書いてあるが、決定したことなの

か。また、西口の大階段やみやこばし付近に

横断歩道はできるのか。 

・現在決定しているものはない。 
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 第２回 飯田橋駅東口整備に向けた意見交換会 意見まとめ 

１．開催概要及び意見募集の概要 

会 議 

開催日 開催場所 開催時間 参加人数 

令和２年７月30日（木） 
東京区政会館 

20階 202・203会議室 

午後７時００分から 

午後８時３０分まで 
３６名 

令和２年８月２日（日） 
富士見区民館 

２階 洋室ＡＢ 

午前１０時３０分から 

午後１２時００分まで 
１６名 

 

意 見 書 

募集期間 提出人数 

令和２年７月17日（金）から令和２年８月31日（月）まで ７名 

 

２．ご意見と回答 

（１） 飯田橋駅東口駅前広場機能の確保 

番号 ご 意 見 回 答 

1 

・ファミリー世帯が多いため、一部広場化

や目白通りの歩道の確保は良い案だと思

う。 

・駅前広場化によって他の道路の車の交通

に悪影響が出ないよう、少し広範囲で警

察や道路管理者と協議を進めてほしい。 

・周辺道路を少し広げて相互通行にした

り、歩道を設けたりできないか検討して

いる。【区】 

2 

・この辺りは坂道が多いため、自転車のス

ピードが出やすい。また、コロナの影響

なのか、自転車の通勤者や業者をよく見

かける。 

・自転車と歩行者のすみわけも念頭に置い

て警察と協議してほしい。 

・限られた道路幅員の中で共存できるよう

なかたちを検討している。【区】 

3 

・広場をつくるにあたり、道路のカーブが

きつくなるため警察の許可が下りないと

聞いた。ＪＲ貨物の壁がセットバックす

るのであれば、ＪＲ貨物側へ道路、プラ

ーノ側に広場を設ければカーブを緩やか

にできるのではないか。 

・ＪＲ貨物の土地を活用できるよう検討を

している。【区】 
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・計画があるのであれば、準備組合と話を

した方が良いものができると思う。 

4 

・ガード下の雨漏りを迂回すると狭い道が

より狭くなり、またガードパイプがあ

る。ガードパイプの内側に自転車を駐輪

する人もいる。ガードパイプは屋台対策

と聞いているが、屋台は常にいる。区か

ら都に実情を説明して、何のためのガー

ドパイプなのか改めて考えてもらい、撤

去するなりの対応をしてほしい。 

・ガードパイプ設置の経緯は承知してい

る。管理者と協議・検討しているところ

である。【区】 

5 

・東口については、民間の再開発が２つ検

討されているため、Ａ２、Ａ４出口のと

ころを広くしたり、出口を増やしたりし

た方が良いのではないか。 

・東西線からＪＲへの乗り換えと、東西線

から有楽町線への乗り換えは朝夕非常に

混雑している。ガード下の歩道が広がる

計画になっているが、もう少し広くして

もらいたい。今の再開発を考えると、駅

前広場の拡大も含め、もっと規模が大き

くあってしかるべきだと思う。 

・２つの再開発では、彼ら自体がより良い

まちを目指して、駅前に広場をつくろう

と考えている。それぞれの地区で駅前に

広場をつくり、Ａ２、Ａ４出口を広場の

中に入れて出入口の階段、エスカレータ

ー、エレベーターを設置しようと考えて

いる。そうすると目白通りの歩道もかな

り広くなって、有効な歩行スペースがで

きる。【区】 

6 

ホームが市ヶ谷よりに移動して、東口から

電車乗るのが、大変に成りました。 

有楽町駅みたいな駅前ロータリーみたいな

感じになる様に地域の再開発事業と組んで

何とかして欲しい。そしたらガードの下の

暗さ・不潔さが解消される気がする。 

※意見書原文 

・参考にさせていただく。【区】 

 

（２） 歩行者ネットワークの整備 

番号 ご 意 見 回 答 

1 

・エスカレーターやエレベーターで、東口

利用者が改札までスムーズに下りられる

ようにしてほしい。 

・関係者と連絡を取り合って進めていきた

い。【区】 
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（３） 駅及び駅周辺の景観整備（まちの顔づくり） 

番号 ご 意 見 回 答 

1 
・“いいだべえ”の上の雑草と広告看板を撤

去してほしい。 

・土地を所有しているＪＲ貨物に伝える。

【区】 

2 

・ガード下の「暗い・汚い・雨に濡れる」

については、できることから対応してほ

しい。 

・関係者に伝えるとともに、段階的に良い

かたちになっていくよう進めていく。

【区】 

3 
・ホームレスのたまり場になるような開発

はやめてほしい。 

・対応策を検討していく。【区】 

5 

・“いいだべえ”を改修・新設するというこ

とで、かなり広がって平面的には良い

が、かなり高くなるため、圧迫されない

ように考える必要がある。 

・坂の上の方では塀自体は低くなるが、目

白通りの交差点部分はかなり高さがあ

る。どういう形が良いのかというのをあ

わせて考えていきたい。【区】 

 

（４） 意見交換会及び新整備構想について 

番号 ご 意 見 回 答 

1 

・前回、意見をまとめてＪＲに伝えると言

っていたが、ＪＲは意見書を全部見てい

るのか。 

・前回の議事要旨は、ＪＲ東日本のまちづ

くり担当の部署に早急に送っている。地

域の思いや方向性、できることできない

ことも含め話をしており、検討をしてい

ただいている。【区】 

2 

・新整備構想はいつ頃策定するのか。 ・前回の意見交換会において、「意見交換

会は２回なのか、３回なのか」「そんな

簡単にできるのか」というご意見もいた

だいている。そうした中で、いつまでと

いうことは、今の段階では考えていな

い。必要があれば、また検討していくこ

とになると思っている。【区】 

3 

・構想を達成するためのロードマップ（行

程表）を示してほしい。 

・建物の更新の時期や、駅舎の改良の時期

等、機を捉えて目指していくものが整備

構想である。構想は、理念や、具体にど

うしていくかを共有して、あとは各事業

者が行っていくものであるため、行程表

を示すのは難しい。【区】 
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4 

・東京都が飯田橋駅周辺の開発、構想につ

いてパブリックコメントを求めていた

が、そこに寄せられた声も新整備構想に

反映されるということか。 

・東京都のパブリックコメントを直接反映

することはない。今の取り組み状況を東

京都に伝えている。【区】 

5 

今後の会合はオンライン（Ｚｏｏｍなど）

で実施していただけないでしょうか。 

※意見書原文 

・ご意見として承る。【区】 

 

（５） 飯田橋駅改良工事について 

番号 ご 意 見 回 答 

1 

・旧ホームの転落防止柵の高さが１ｍ

70cmあり、檻の中を歩いているようで

苦痛である。また、東口の景観も損ねて

いる。 

・ホームドアと同じ１ｍ20cmぐらいにし

てほしい。 

・現状は仮の状態であり、最終的には安全

性を考慮して１ｍ40cmの柵が並ぶ計画

である。【ＪＲ】 

2 

・ホームが移動して、200ｍの距離は非常

にストレスである。 

・ホーム下を掘って、ある程度行ったとこ

ろで上に上がるようにするのはどうか。

掘ったところにスタンドやショップ、絵

画や写真があればストレスが緩和される

と思う。 

・一般論として、線路の下を掘削していく

のは非常に時間がかかるし、何より膨大

な工事費がかかる。 

・現時点でそのような計画はない。【Ｊ

Ｒ】 

3 

・事務室がホームの真ん中にあり、非常に

邪魔になっている。 

・電気設備など移転や撤去をするものがた

くさんあるため、概ね１年ぐらいかけて

撤去する。【ＪＲ】 

4 

・旧ホームは景観が良いため、今後の利用

価値があるのではないか。 

・ホーム端部をどのように取り扱うか、Ｊ

Ｒ社内でまだ整理できていない。【Ｊ

Ｒ】 

5 

・ホーム上の喫茶店は万世橋で既にやって

いるため、検討の余地は十分あると思

う。 

・商業としてどこまで成り立つかというの

はある。【ＪＲ】 

6 

・２つ並んで開発が進んでおり、いろんな

景観が良くなる。風除け（転落防止柵）

も必要だと思うが、そのあたりのことを

・新しい駅舎やホームのデザインについて

は、江戸城外堀史跡に悪影響を与えない

よう有識者の先生方に意見をいただきな
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計画する時は、開発事業側の意見も聞き

ながら進めてほしい。 

がら行ってきた。いろんな立場の方から

いろんなご意見をいただいていることは

事実なので、そのご意見を踏まえながら

計画していきたい。【ＪＲ】 

7 

・今後の西口周辺の工事計画を、利用者や

周辺住民にわかるように明示してほし

い。（掲示板やパンフレット等） 

・今後については決まっていないことが多

く、きちんとした形で周知は出来ない

が、決まり次第早めに駅のポスター等で

周知していくよう努めたい。【ＪＲ】 

8 

・昔、「ホームの上に動く歩道をつくって

はどうか」という意見があった。現在、

東口から上がると非常に長い距離を歩か

なければならず、利用者はストレスだと

思う。 

・そういう声があることは持ち帰る。【Ｊ

Ｒ】 

9 

・事務所を撤去した後に、東京駅の新幹線

のホームにあるような休憩室をつくって

ほしい。屋根付きで、両脇にベンチを置

いて10人10人座れるようなもの。 

・お客さま流動などの安全性も考慮しなけ

ればならない。【ＪＲ】 

10 
・西口の富士見側には出口ができるのか。

12月までにできるか。 

・出口は計画しているが、12月までに供用

開始するのは現状難しい。【区】 

11 

・東口のホームが移動したことによるＪＲ

の上のスペースに、駅直結のビルをつく

るともっと東口も盛り上がるのではない

か。 

・東口についてはポテンシャルのある場所

だとは思っている。将来形についてはＪ

Ｒとしても検討中である。【ＪＲ】 

12 

・ホームドアの高さは一般的な高さなの

か。 

・ホームドアの高さは、国交省が基準を定

めている。現設計では、他の駅と同じよ

うなものを設置する予定である。【Ｊ

Ｒ】 

13 

・事務室とみどりの窓口が東口から西口へ

移った。東口にあった事務室とみどりの

窓口はつながっていると思うが、再利用

するのか。 

・事務室は東口の社員のバックヤードとし

て現在も使っている。【ＪＲ】 
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（６） その他 

番号 ご 意 見 回 答 

1 
・駅西口とみやこばしを繋ぐ動く歩道をつ

くってほしい。 

・ご意見として承る。【区】 

2 

・平成19年の駅及び駅周辺整備構想では、

みやこばしと西口改札をつなぐ通路、Ｊ

Ｒと地下鉄を繋ぐ通路を作る計画があっ

たが、その計画がなくなった経緯を教え

て欲しい。 

・新たに橋を架けて地下へ降りるエレベー

ターを設置する計画があったが、エレベ

ーターの受け口になるメトロ側に位置的

に入らなかった。また、新たに橋を架け

るために支柱を立てる必要があるが、構

造的に難しく、断念した。 

・今回できないからあきらめるということ

ではなく、今後どのようなことができる

かもあわせて検討していく。【区】 

3 

・区と再開発は連携しているのか。 ・飯田橋・富士見地域にはまちづくりの基

本構想やガイドラインがあり、再開発は

それらを踏まえて計画している。今検討

している整備構想も、できた段階で、こ

れを踏まえてまちづくりを進めていくこ

とになる。区、再開発、鉄道事業者等そ

れぞれの役割はあるが、連携している。

【区】 

4 

・ＪＲのホームが西口側に移動したこと

で、東口側の価値が大きく下がったと思

っている。こうしたことについて、どう

考えているのか。 

・ホームの移設は、随分昔から区もお願い

しているし、地域の方からご依頼いただ

いている。悲願であったものがやっとで

きた。 

・駅だけというよりも、その周辺の整備と

セットで考えていくのが、価値の向上、

にぎわいの創出だと思う。その切り口の

一つとして整備構想をつくっており、ま

ち全体としてより良いまちにしていくこ

とで、まちの価値は上がってくると思っ

ている。【区】 

5 

・ラムラの方の出入口は一度外へ出る必要

があり、雨の日は濡れるため、なかなか

使われない。ＪＲから五差路の交差点の

・いただいたご意見を踏まえて、国、東京

都、３区、鉄道事業者で構成されている

都の検討会で検討する。【区】 
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方まで行って有楽町線へ入るような、Ｊ

Ｒと一体になった駅をつくれないか。今

後検討するのであれば含んで検討してほ

しい。 

6 

・Becker’sとセントラルプラザ前の空間が

広く活用出来ます。 

※意見書要約 

・参考にさせていただく。【区】 

7 

区内のＪＲ駅・周辺としては東口は整備が

遅れている様に思う。ヤット西口は景観が

良くなった。東口も併せて早急に計画を実

現して欲しいものです。 

※意見書原文 

・ご意見として承る。【区】 

8 

江戸城外堀跡史跡の景観保存を重視しつつ

（学識者意見調整の上で現在の計画に至っ

ていると聞いている）交番の位置は変えず

に石垣保存は可能であり、交番が交差点角

にないと大変危険である（毎日逆行車が絶

えない） 

※意見書原文 

・ご意見として承る。【区】 

9 

Ｈ19年12月（東口イメージパース）、Ｈ

20年４月、Ｈ26年７月（東口ＣＧ）と計

画経移がＨＰにアップされており、”決定

案”を明示して下さい。⇒どこ迄が計画と

して進んでいるのでしょうか？  

※意見書原文 

・エリアごとで構想を担っている。飯田橋

駅及び駅周辺整備構想（Ｈ19年12月策

定）、飯田橋・富士見地域まちづくりガ

イドライン（Ｈ20年４月策定）、飯田橋

駅東口周辺整備構想（Ｈ26年７月）をも

とに、目指すべき将来像の実現に向けて

整備を進めている。 

・構想やガイドラインに基づき、飯田橋駅

の改良工事や再開発の計画が行われてい

る。【区】 

10 

第１回意見交換会の際、タクシーの数は現

在減ったとの話があったが、夕方～夜にか

けては多く待機していた印象であった。時

間帯によって変化するのでは？ 

また、外堀通りには、多くのタクシーが待

機していた。※意見書原文 

・参考にさせていただく。【区】 
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都市計画マスタープラン オープンハウスでいただいたご意見まとめ 

（１） 開催概要 

開催日 開催場所 開催時間 件数 

令和２年８月20日（木） 
富士見区民館 

２階 洋室Ａ 

午後２時００分から 

午後７時００分まで 
６件 

令和２年８月21日（金） 
富士見区民館 

２階 洋室Ａ 

午前１０時００分から 

午後３時００分まで 

 

（２） 第１回意見交換会でのご意見まとめについて 

番号 ご 意 見 回 答 

1 
牛込橋の下の落書きを消してください。 

※原文 

・ご意見として承る。【区】 

 

（３） 飯田橋駅東口新整備構想（検討案）について 

番号 ご 意 見 回 答 

1 

西口が良くなったので東口にもゆとりと風

格のある広場空間ができるといいです。 

※原文 

・参考にさせていただく。【区】 

2 

東口改札口前のスペース 

駅前広場として、現在の地下鉄への階段の

あるところまで平土間で整備 

充分な幅員を確保してほしい 

※原文 

・参考にさせていただく。【区】 

3 

地下鉄への階段・エスカレーターは、さら

に西側寄りにEVの設置と合わせて店舗スペ

ース想定のエリアも活用して検討してほし

い 

その分、地下スペースも広げて下さい 

※原文 

・参考にさせていただく。【区】 

4 

歩行者があふれているので鉄道とののりか

えやにぎわいある広場があるといいです。 

※原文 

・参考にさせていただく。【区】 

5 
目白通りの北側と南側をつなぐ歩行者ルー

トがガード下の近くしかありません。目白

・参考にさせていただく。【区】 
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通りを南北に渡れる歩行者ルートがほし

い。今は横断禁止になっているので。 

※原文 
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広報及びホームページにおける意見募集でいただいたご意見まとめ 

（１） 開催概要 

募集期間 募集方法 件数 

令和３年６月５日（土）から令和３年６月21日（月）まで 
広報千代田 

区ホームページ 
２件 

 

（２） 飯田橋駅東口新整備構想（検討案）について 

番号 ご 意 見 回 答 

1 

飯田橋駅東口の大型の整備構想案では東京

メトロやJRとの連携で今までの乗降の不便

さや危険が大幅に緩和されると考えられ、

また新たなまちづくりを歓迎しています。 

※原文 

・ご意見として承る。【区】 

2 

新整備構想案読ませていただきましたが町

整備を良く考え何10年も先の対応構想が必

要だと思います。将来（未来）の事を本当に

考えているのか？ 

コロナで世の中これだけ変った。 

目先（現実）ばかり見ているように感じま

す。 

造り上げてから後悔したくない！ 

※原文 

・ご意見として承る。【区】 

 

  



 

 


